

Martes 09 de Septiembre del 2008

Última modificación 09.09.2008

El Financiero Proponen presupuesto mayor en 5.7% Marcela Ojeda / Víctor Chávez El Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para 2009 propone un gasto de dos billones 820 mil 700 millones de pesos, superior en 5.7 por ciento real al aprobado para 2008, con un incremento real de 32.9 por ciento en la partida de orden, seguridad y justicia, planteado en 54 mil millones de pesos. Los principales incrementos que se proponen son para la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), 49.8 por ciento; para la Procuraduría General de la República (PGR), 29.2 por ciento; para Defensa Nacional (Sedena), 16.1 por ciento, y para Marina y Gobernación, 12.3 y 25.1 por ciento, respectivamente. También solicita un aumento de 15.3 por ciento en el Fondo de Aportaciones a Seguridad Pública (FASP), mientras que para las secretarías de Comunicaciones y Transportes, Agricultura y Turismo, se establecen reducciones. Nulo, el crecimiento de ingresos en 2009 Eduardo Jardón Los ingresos presupuestarios registrarán un nulo crecimiento el año próximo, ante la caída en los recursos petroleros. De acuerdo con cifras del Paquete Económico 2009, el gobierno obtendrá ingresos por dos billones 821 mil millones de pesos, apenas 0.4 por ciento más que el monto estimado para este año, lo que representa su menor crecimiento desde 1998. En términos nominales, ese aumento representa unos diez mil 800 millones de pesos más, que se compara desfavorablemente con el incremento estimado para este año, de 49 mil millones, y resulta muy inferior a los 122 mil millones de pesos de 2007. Retrasan de nuevo meta de avance de 4.0% del PIB Marcela Ojeda / Víctor Chávez Será hasta el cuarto trimestre de 2009, en un ambiente internacional más normalizado, cuando la economía mexicana podrá estar mejor, creciendo cerca de 4.0 por ciento. Habrá tiempos mejores, empezando con 2009, afirmó el secretario de Hacienda, Agustín Carstens. Mientras tanto, la estimación de crecimiento para el cierre de 2008 se redujo de 2.8 a 2.4 por ciento, desde el 3.7 por ciento establecido en los Criterios Generales de Política Económica (CGPE) 2008. En los CGPE de 2009 se prevé que la inflación cerrará en 3.8 por ciento; un precio promedio del petróleo de 80.30 dólares por barril; una plataforma de producción de petróleo de dos millones 750 mil barriles diarios, y con exportación promedio de un millón 336 mil barriles por día. Apoya el BID el mercado de deuda Clara Zepeda Hurtado Con el fin de aumentar el número de emisores y la calidad crediticia de éstos en el mercado de deuda privada de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) otorgará garantías de crédito a empresas mexicanas. El organismo internacional facilitará cerca de 180 millones de dólares para apoyar a empresas, incluyendo a compañías financieras y entidades, que buscan acceder a inversionistas institucionales para apalancarse en el mercado de deuda mexicano en condiciones competitivas. En mancuerna con Ixe Casa de Bolsa, la nueva facilidad brindará garantías parciales de crédito para apoyar emisiones de deuda corporativa o títulos respaldados por activos con valores nominales, por el equivalente en pesos mexicanos de 20 millones a cien millones de dólares. Irreversible, la caída en la producción petrolera Esther Arzate La situación negativa en el sector petrolero continuará el próximo año, ya que el gobierno federal prevé que la producción de crudo caiga a dos millones 750 mil barriles al día (3.8 por ciento por debajo de la prevista para 2008) y que la plataforma de exportación disminuya a un millón 366 mil barriles al día, inferior en 8.5 por ciento respecto al volumen estimado para este año. Para estimar los ingresos derivados de la venta del petróleo en el extranjero, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) sugiere un precio promedio de 80.3 dólares para el barril de la mezcla mexicana de exportación, cifra 16.2 dólares por debajo del precio promedio estimado para 2008 pero 33.7 dólares por arriba de lo autorizado por los legisladores para este año. Disminuye 24% el poder adquisitivo en 2 años Mariana Otero-Briz A dos años de gobierno del presidente Felipe Calderón, la pérdida del poder adquisitivo ha ido en aumento, mientras que los precios de los productos básicos han registrado alzas de más de 43 por ciento, señala el Centro de Análisis Multidisciplinario (CAM) de la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Un estudio efectuado por el departamento que dirige el profesor Luis Lozano Arredondo, detalla que del 1 de diciembre de 2006 al 15 de agosto de 2008 el precio de la canasta alimenticia recomendable (CAR) pasó de 80.83 a 115.69 pesos, acumulando un incremento de 43.13 por ciento. México, el país más afectado por la desaceleración: Cepal Ivette Saldaña México es el país de América Latina que más afectaciones tiene por la desaceleración de las economías desarrolladas, debido a la gran dependencia de sus exportaciones a ese tipo de naciones, mientras que los de América del Sur y el Caribe son los menos afectados, pues están ligados en mayor medida a naciones emergentes. En un estudio, la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) precisa que la distribución geográfica de las exportaciones manufactureras de sus integrantes fue de 71.5 por ciento a países industrializados y 28.5 a economías emergentes. Mientras, las ventas de mercancía de México hacia naciones en vías de desarrollo apenas alcanzó 9.5 por ciento, y 90.5 por ciento hacia países ricos. Signos de debilidad en la economía mexicana Arturo Robles La actividad económica del país cerró la primera mitad del año con un semblante de debilidad, y una perspectiva difícil para el corto plazo. Resultados de los indicadores compuestos, que elabora el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), establecen que en este momento la economía muestra decaimiento, principalmente en materia de empleo. Ello, porque el índice coincidente se ubicó en 107.3 puntos en junio, 0.1 por ciento menos que en mayo, y una racha de tres meses con disminuciones. El Reforma Toca inflación nivel más alto en 5 años Ciudad de México (9 septiembre 2008).- En agosto de 2008, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) tuvo un incremento anual de 5.57 por ciento, la variación más alta desde abril de 2003, revelan datos del Banco de México. En el mes de referencia, la inflación general aumentó 0.58 por ciento con respecto a julio. El nivel de agosto sólo ha sido superado por la inflación registrada en marzo de 2003 cuando alcanzó 5.64 por ciento, según estadísticas del banco central. Ven ventajas en certificación ecológica Lucero Almanza Ciudad de México (9 septiembre 2008).- La certificación de procesos ecológicos y productos orgánicos es una garantía de calidad que ha permitido apoyar a grupos de pequeños productores mexicanos, quienes ahora venden sus marcas en tiendas de autoservicio y especializadas, destacó Eduardo Rojo, director ejecutivo de la organización Comercio Justo México. Mencionó que, incluso la participación de pequeños productores en este tipo de procesos les permite enfrentar la coyuntura del aumento en el precio de los alimentos, así como la mayor competencia en el mercado. "El escenario actual ante la crisis alimentaria no es muy positivo, no

obstante, las organizaciones estamos tratando de generar una alternativa en el mercado mexicano de productos sanos y accesibles", dijo en entrevista. Suben reservas internacionales Ciudad de México (9 septiembre 2008).- Las reservas internacionales de México subieron a 81 mil 206 millones de dólares al 5 de septiembre, desde los 80 mil 688 millones de dólares de la semana previa, dijo este martes el Banco de México. Las reservas internacionales tocaron un máximo histórico de 86 mil 885 millones de dólares el 18 de julio, pero el monto se redujo después de que el Gobierno comprara 8 mil millones de dólares para cubrir operaciones de divisas. Los ingresos derivados de los altos precios del petróleo han sostenido, en gran medida, a las reservas. México es uno de los 10 principales productores y exportadores de crudo del mundo. Prevé cero crecimiento Gasto 2009 Ciudad de México (9 septiembre 2008).- El gasto del sector público para 2009 será prácticamente el mismo que el de 2008, señala la Secretaría de Hacienda en el paquete económico que envió ayer al Congreso. El Gobierno propone que el gasto público para el próximo año sea de 2.8 billones de pesos, una cantidad semejante a la de los ingresos, por lo que no habría un déficit público. Para la confección de este Presupuesto, Hacienda estima en 80.3 dólares el barril de petróleo, lo que significaría una caída de 16.2 dólares respecto al precio promedio que tendrá este año. Registran Cetes leve movimiento Sandra Reyes Ciudad de México (9 septiembre 2008).- La subasta de valores gubernamentales presentó un comportamiento con pocos cambios luego de darse a conocer el reporte de inflación al mes de agosto. Hoy la tasa a plazo de 28 días se colocó en 8.17 por ciento durante la subasta primaria, 1 centésima menos respecto a los resultados previos. El plazo de 91 días se ubicó en 8.31 por ciento, sin cambios respecto a la semana pasada. En tanto, el plazo de 182 días se ubicó en 8.43 por ciento, sin cambios respecto a la semana anterior. Analistas señalaron que en la subasta de valores se registraron pocos cambios pese a darse a conocer el reporte de inflación a agosto. Cotiza dólar menudeo a 10.60 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (9 septiembre 2008).- En las ventanillas del País, el tipo de cambio se cotiza en 10.30 pesos a la compra y 10.60 pesos a la venta, 1 centavo más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.29 pesos a la compra y 10.59 pesos a la venta. Mientras que en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotiza en 10.31 pesos a la compra y 10.56 pesos a la venta. Abre BMV con pérdida marginal Sandra Reyes Ciudad de México (9 septiembre 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abre con marginales pérdidas siguiendo el comportamiento de las bolsas estadounidenses. En estos momentos, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 26 mil 225.03 unidades, un retroceso de 0.03 por ciento, es decir 7.52 unidades. El índice Dow Jones sube 0.01 por ciento, mientras el Nasdaq repunta de 0.01 por ciento. En la BMV, el volumen de operación hoy es de 30.3 millones de acciones con un importe de 722.2 millones de pesos. Muestran petroprecios descenso Dubai, Emiratos Arabes Unidos (9 septiembre 2008).- Los precios del crudo bajaban este martes luego de que parecían reducirse las probabilidades de que el huracán Ike afecte las instalaciones petroleras en el Golfo de México y de que Arabia Saudí insinuó que la OPEP no reducirá su producción global durante su reunión en Viena. El crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en octubre caía 1.23 dólares a 105.11 dólares en el intercambio electrónico previo a la apertura de la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex), cuando era de tarde en Dubai. El contrato subió 11 centavos el lunes para cerrar en 106.34 dólares tras una sesión volátil. Se esperaba que Ike avance hacia La Habana el martes. Los pronósticos actuales de los meteorólogos indican que la tormenta no afectará las instalaciones para la producción de crudo y gas en el Golfo de México. Invertirá Pemex 28 mmdp en exploración Evangelina Vargas Ciudad de México (9 septiembre 2008).- Para el próximo año se invertirán en exploración 28 mil millones de pesos, 27 por ciento más con relación a los 22 mil millones de pesos destinados en 2008, adelantó Carlos Morales Gil, director de Pemex Exploración y Producción (PEP). Los recursos serán para buscar hidrocarburos en cuencas nuevas, en donde si bien se requieren mayores inversiones, también se prevé encontrar un mayor volumen, explicó el funcionario en entrevista. Al finalizar 2008, señaló que la paraestatal habrá erogado la cifra más alta destinada a la exploración en toda la historia, situación que también se espera para el siguiente año. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66473.html> Al crudo le pinta negro panorama Noé Cruz Serrano El gobierno federal plantea un escenario poco alentador del sector petrolero para el próximo año. De acuerdo con el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2009, se prevé caída de la producción, exportaciones, precio de la mezcla del crudo mexicano y menores ingresos petroleros. En materia de producción se espera que los activos que Petróleos Mexicanos (Pemex) opera en tierra y mar dejen de producir 162 mil barriles diarios, pues la plataforma se reduciría de 2 millones 912 mil barriles diarios (volumen esperado al cierre de este año) a 2 millones 750 mil barriles por día. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66470.html> BID apoyará colocación de deuda de empresas El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) e Ixe Casa de Bolsa presentaron su primera facilidad de garantías de crédito en México para apoyar a empresas que buscan acceder a inversionistas institucionales locales para colocar su deuda en condiciones más competitivas. Esta facilidad de hasta 450 millones de Udis mexicanas (unidades de cuenta indexada por inflación, equivalente a 180 millones de dólares en agosto de 2008) es la primera acción de este tipo del BID en México. Con este instrumento se busca beneficiar a medianas empresas, las cuales dan empleo a más de las dos terceras partes de la población económicamente activa, destaca un comunicado del organismo crediticio internacional. La nueva facilidad dará garantías parciales de crédito a firmas mexicanas, incluyendo compañías financieras y entidades para fines especiales, para apoyar emisiones de deuda corporativa y/o títulos respaldados por activos con valores nominales por el equivalente en pesos mexicanos de 20 millones a 100 millones de dólares. (Notimex) El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/09/09/1715/energeticos-arrastran-a-wall-street> Energéticos arrastran a Wall Street NUEVA YORK.- Las acciones estadounidenses caían el martes, presionadas por la debilidad de los títulos energéticos ante el retroceso de los precios del crudo y por temores de los inversionistas sobre la salud de la economía, el sector financiero y las ganancias corporativas. El promedio industrial Dow Jones perdía 94.37 puntos, o 0.82%, a 11,416.37 unidades. El índice Standard & Poor's 500 caía 17.97 puntos, o 1.42%, a 1,249.82. El índice compuesto Nasdaq retrocedía 13.88 puntos, o 0.61%, a 2,255.88. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/09/08/1700/entidades-obligadas-a-rendir-cuentas-shcp/Entidades-obligadas-a-rendir-cuentas-shcp> El oficial mayor de la dependencia,

Sergio Hidalgo Monroy, quien entregó una copia del Presupuesto 2009 a la Cámara de Senadores, recordó que los estados deberán rendir cuenta sobre cómo ejercerán el gasto federal. Por primera vez las entidades federativas deberán rendir cuentas sobre cómo ejercerán el gasto federal, recordó el oficial mayor de la Secretaría de Hacienda, Sergio Hidalgo Monroy Portillo, quien explicó que el paquete económico para el 2009 no contempla impactos derivados de la aprobación de una Reforma Energética. Tras entregar una copia del Presupuesto en el Senado de la República - Cámara que sólo aprueba la Ley de Ingresos-, el funcionario federal puntualizó que derivado de la reciente reforma constitucional los estados ahora deberán informar sobre el gasto otorgado.

[\[\\[\\\[<http://biblioteca.iiec.unam.mx>\\\]\\\(http://www.jornada.unam.mx/2008/09/09/index.php?section=economia&article=027n1eiuDesconfianza hacia países emergentesEl crecimiento de mercados emergentes como China, India y Rusia implica que existe una proporción creciente de la economía mundial donde los gobiernos tienen un papel central en la asignación de recursos, incluso si la tendencia en tales países es aún hacia la liberalización. Este paradójico resultado de la globalización es importante para el mundo desarrollado, debido a su impacto sobre gobernabilidad global, comercio y flujos de capital. Importa sobre todo en relación con China, que tiene el mayor superávit de cuenta corriente del mundo y es segundo lugar mundial en volumen de exportaciones. Pese a su obvio interés en mantener un sistema de comercio multilateral, la contribución de China a la fracasada ronda de negociaciones comerciales de Doha fue poco servicial. China ha demostrado también evidente preferencia por acuerdos bilaterales y regionales, motivada más por consideraciones políticas que por intereses económicos. En los mercados de energía y materias primas ha procurado acuerdos bilaterales de gobierno a</p>
</div>
<div data-bbox=\\\)\\]\\(http://www.jornada.unam.mx/2008/09/09/index.php?section=economia&article=026n1eiuVuelve el Estado rectorDurante casi tres décadas, los políticos del mundo desarrollado secundaron a Ronald Reagan y a Margaret Thatcher en su intento de reducir las fronteras del Estado. Estaba de moda un lema triple: “privatización, liberalización y desregulación”. Sin embargo, los problemas que comenzaron hace un año en el mercado crediticio han puesto en predicamento la fuerte inclinación de la política occidental hacia el mercado. Después del derrumbe de bancos como Bear Stearns en EU y Northern Rock en el Reino Unido, y ante el actual panorama de especulaciones sobre la viabilidad de los gigantes hipotecarios Fannie Mae y Freddie Mac, el capitalismo de corte angloestadunidense parece muy dañado.</p>
</div>
<div data-bbox=\\)\]\(http://www.jornada.unam.mx/2008/09/09/index.php?section=economia&article=023n4ecoInflación y menor desempeño económico “afectan la confianza”Israel Rodríguez La elevada volatilidad en los mercados internacionales, el desempeño menor a lo esperado de algunas actividades internas, así como el repunte de la inflación, también son afectaciones significativas en la confianza de los consumidores y de los analistas en cuanto a la perspectiva económica a corto plazo, aseveró el Grupo Financiero Santander. Por ello, consideró importante que dentro de los lineamientos de la Política Económica para 2009 se genere información relevante sobre la estrategia gubernamental que habrá de impulsarse para enfrentar con éxito la coyuntura actual. En su análisis El Indicador semanal, Santander recordó que el índice de Confianza del Consumidor que elaboran el Inegi y el Banco de México alcanzó un nivel mínimo en agosto, como respuesta a la elevada incertidumbre sobre la perspectiva futura que sienten los participantes en la encuesta.</p>
</div>
<div data-bbox=\)](http://www.jornada.unam.mx/2008/09/09/index.php?section=economia&article=023n3ecoCrecimiento de 5%, no antes de 2010, dice Claudio X. GonzálezVíctor Cardoso Un crecimiento de 5 por ciento o más no podrá alcanzarse antes de 2010, afirmó el presidente del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN), Claudio X. González Laporte. Estimó que a pesar de las inversiones proyectadas en infraestructura, difícilmente se podrá atender la demanda de crear más de un millón de empleos, y en el mejor de los casos la economía sólo podrá generar 600 mil plazas el año entrante. Informó que el viernes pasado los dirigentes del sector privado se reunieron con el presidente Calderón, quien les planteó un panorama “optimista” a pesar del entorno negativo de la economía mundial. “Vamos a tener paciencia”, dijo el presidente del CMHN. González dijo que el mandatario calificó como “un mal momento” el que atraviesa la economía nacional.</p>
</div>
<div data-bbox=)

gobierno diseñados para garantizar sus fuentes de suministro a través de contratos a largo plazo.